

BOLETIN NO. 2 - SEPTIEMBRE 2025
VISTA AÉREA DE MONTEVIDEO - URUGUAY



AUCYP

ASOCIACIÓN URUGUAYA
DE CEREMONIAL Y PROTOCOLO



MONTEVIDEO FUE EPICENTRO DEL CONGRESO GHTW 2025

Durante tres jornadas, del 19 al 21 de septiembre, Montevideo se transformó en el corazón de la gastronomía, la hotelería, el turismo y el bienestar con la realización del Congreso GHTW 2025. Más de 30 expertos de Uruguay y la región compartieron miradas, experiencias y tendencias en un encuentro que ya es referente en el calendario internacional.

La ciudad recibió a los participantes en dos escenarios emblemáticos: la Fundación Hilo Rosa y el Salón Dorado de la Intendencia de Montevideo. Allí se desplegó una agenda diversa que integró sostenibilidad, innovación, hospitalidad y calidad de vida, en sintonía con el movimiento global World Wellness Weekend.

La Asociación Uruguaya de Ceremonial y Protocolo (AUCYP) también estuvo presente. Su Directora Académica, la Dra. Cristina Sica, participó como disertante aportando su experiencia en hospitalidad y atención al visitante. Además, AUCYP acompañó al Congreso como sponsor, reafirmando su compromiso con la profesionalización y el fortalecimiento del sector en la región. Dirigido a estudiantes, profesionales, docentes y actores vinculados al turismo, el Congreso no solo ofreció formación e intercambio, sino que también reforzó la imagen de Uruguay como un destino académico y turístico en crecimiento.



La gran cita Latinoamérica: V Cumbre de Relaciones Públicas 2025



**CUMBRE LATINOAMERICANA DE
RELACIONES PÚBLICAS Y
COMUNICACIÓN ESTRATÉGICA**

**V CUMBRE LATINOAMERICANA
DE RELACIONES PÚBLICAS
Y COMUNICACIÓN ESTRATÉGICA**
"HAGAMOS CUMBRE"

 **25 y 26 DE SEPTIEMBRE 2025**

**PARTICIPANTES PRESENCIALES Y
VIRTUALES**

INSCRIPCIONES ABIERTAS

**"Relaciones Públicas 360:
La conexión emocional en la era digital."**

Auditorio USAP – Universidad de San Pedro Sula HONDURAS

apoya:  **AUCYP**
ASOCIACIÓN URUGUAYA
DE CEREMONIAL Y PROTOCOLO

25 y 26 de septiembre de 2025, se celebrará en el Auditorio de la Universidad de San Pedro Sula (USAP), Honduras, la V Cumbre Latinoamericana de Relaciones Públicas y Comunicación Estratégica, bajo el lema "Relaciones Públicas 360: La conexión emocional en la era digital".

El encuentro reunirá a profesionales, académicos y estudiantes de toda la región, con una modalidad presencial y virtual, lo que permitirá una amplia participación internacional.

La Cumbre propone un espacio de intercambio de conocimientos y experiencias en torno a los desafíos actuales de la comunicación estratégica, con especial énfasis en la innovación digital y la construcción de vínculos emocionales en un mundo hiperconectado.

Las inscripciones ya están abiertas y el evento cuenta con el apoyo de la Asociación Uruguaya de Ceremonial y Protocolo (AUCYP), reafirmando la importancia de la cooperación latinoamericana para el fortalecimiento del sector.

Con esta quinta edición, la Cumbre se consolida como un referente regional en la formación y actualización de los profesionales de la comunicación y las relaciones públicas.

Santa Cruz vibra con el Congreso Internacional que marcará tendencia en comunicación y protocolo



VII CONGRESO INTERNACIONAL DE COMUNICACIÓN Y PROTOCOLO SANTA CRUZ- BOLIVIA 2025

"COMUNICACIÓN Y GESTIÓN DEL PROTOCOLO EN LA ERA DIGITAL"

"Construyendo puentes, inspirando futuros"

6, 7 y 8 de noviembre

VII Congreso Internacional de Comunicación y Protocolo en Santa Cruz, Bolivia

Del 6 al 8 de noviembre de 2025, la ciudad de Santa Cruz de la Sierra, Bolivia, se convertirá en sede de uno de los encuentros académicos y profesionales más relevantes de la región.

El evento tendrá lugar en el Auditorio de la Universidad Tecnológica Privada de Santa Cruz (UTEPSA) y se desarrollará bajo el eje temático "Comunicación y Gestión del Protocolo en la Era Digital", un tópico que refleja los desafíos actuales y futuros de la comunicación institucional y la práctica protocolar en un contexto marcado por la innovación tecnológica.

Durante tres jornadas, especialistas de distintos países de Iberoamérica compartirán experiencias, miradas innovadoras y buenas prácticas en torno a la gestión protocolar, la comunicación estratégica y el impacto de las nuevas herramientas digitales en la proyección de instituciones y organizaciones.

El congreso ofrecerá modalidad presencial y virtual, lo que permitirá ampliar el acceso a profesionales, estudiantes y público interesado en seguir de cerca las conferencias, mesas redondas y espacios de intercambio que conforman el programa académico.



**UNED
ORGANIZA**

JORNADA DE ESTUDIOS INTERNACIONALES DE PROTOCOLO Y CEREMONIAL

La Universidad Nacional de Educación a Distancia (UNED) – Sede Madrid, será escenario el próximo lunes 17 de noviembre de una jornada académica dedicada al Protocolo y Ceremonial, enmarcada en la Semana de Estudios Internacionales de Protocolo (SEII).

El encuentro, que se desarrollará en modalidad presencial y online de 10:00 a 18:00 horas (hora Madrid), permitirá la participación de estudiantes, profesionales y académicos tanto de España como del ámbito internacional.

La Semana de Estudios Internacionales de Protocolo (SEII) es organizada por la Sociedad de Estudios Institucionales (SEII), de la cual forma parte la Asociación Uruguaya de Ceremonial y Protocolo (AUCYP), consolidándose como un espacio académico plural y de cooperación internacional.



Este encuentro busca reflexionar sobre el valor estratégico del protocolo y el ceremonial en la actualidad, su vinculación con la comunicación institucional y su papel en la construcción de la imagen pública. Durante la jornada se presentarán ponencias de especialistas reconocidos, se abrirán espacios de diálogo y se fomentará el intercambio de experiencias profesionales y académicas.

La iniciativa se inscribe dentro de la propuesta formativa de la UNED, consolidando a Madrid como punto de referencia internacional en el estudio y la actualización de estas disciplinas.

Córdoba late al ritmo del protocolo: llega el gran encuentro panamericano

Los días 27 y 28 de noviembre de 2025, la ciudad de Córdoba, Argentina, se convertirá en el epicentro regional del protocolo, la comunicación y la organización de eventos con la realización del Segundo Encuentro Panamericano de Protocolo, en conjunto con las Segundas Jornadas de Relaciones Públicas, Organización de Eventos y Comunicación Institucional.

Se trata de un espacio académico y profesional de gran relevancia, que reunirá a especialistas internacionales, referentes del sector, estudiantes y apasionados por el ceremonial, la comunicación estratégica, la imagen y las relaciones institucionales.



La convocatoria promete convertirse en un punto de encuentro fundamental para la actualización y el intercambio de experiencias entre profesionales y futuros referentes del área.

BENEFICIOS PARA LOS ASOCIADOS

Ser parte de nuestra Asociación representa una oportunidad única de crecimiento profesional, conexión institucional y participación activa en proyectos de alcance nacional e internacional. Nuestros socios acceden a los siguientes beneficios:

- Pertenencia a una Asociación de primer nivel, reconocida por su trayectoria y compromiso con la excelencia profesional.
- Formación y actualización permanente, a través de cursos, talleres y programas diseñados para el desarrollo continuo.
- Convenios con asociaciones afines y universidades, que otorgan ventajas y descuentos exclusivos.
- Participación en eventos nacionales e internacionales, con acceso a tarifas corporativas preferenciales.
- Acceso a una Bolsa de Trabajo, con oportunidades especialmente dirigidas a nuestros socios.
- Organización de eventos de relevancia, que promueven el intercambio profesional y la visibilidad institucional.
- Participación en redes internacionales, que habilita la intervención en proyectos colaborativos de carácter global.

By Korina Villanueva

Actividades Honorarias de Apoyo a la Asociación

Los socios también tienen la posibilidad de participar en actividades honorarias que fortalecen el funcionamiento y desarrollo de la Asociación. Estas actividades serán reconocidas como horas efectivas de actividad, siempre que cumplan con los siguientes requisitos:

1. Ser de carácter honorario.
2. Ser realizadas en alguno de los siguientes ámbitos:
 - Órganos de gobierno de la Asociación.
 - Comités organizadores y eventos institucionales.
 - Cursos, congresos y actividades académicas impulsadas por la Asociación.
 - Representación oficial de la Asociación ante terceros.
 - Otros proyectos de interés aprobados por la Comisión Directiva.

Registro y Validación:

Las horas dedicadas deberán ser presentadas para su evaluación ante la Comisión Directiva en un plazo máximo de 30 días posteriores a su realización.

La contabilización de las horas se realizará en períodos anuales, en concordancia con el ejercicio económico de la Asociación.

CONVENIOS AUCYP

IUSUR - AUCYP

Convenio Marco de Cooperación Académica entre la Asociación Uruguaya de Ceremonial y Protocolo (AUCYP) y el Instituto Universitario Sudamericano (IUSUR).

MRREE - AUCYP

Convenio de Cooperación Académica entre el Ministerio de Relaciones Exteriores y la Asociación Uruguaya de Ceremonial y Protocolo, lo cual permitió a alumnos, egresados y socios, aplicar conocimientos como pasantes “ad honorem” en la reciente Transmisión de Mando Presidencial.

PARLAMENTO MERCOSUR - AUCYP

La Asociación Uruguaya de Ceremonial y Protocolo (AUCYP) selló un Convenio Marco de Cooperación en el Parlamento del Mercosur.

Con esta alianza, AUCyP reafirma su compromiso con la profesionalización del ceremonial y protocolo en Uruguay y la región



**Noticia para alumnos de Aucyp:
Evaluación módulo 8
se llevara adelante el sábado 11 de octubre**



200 años de la declaratoria de la Independencia

El 25 de agosto de 1825, en la Villa de la Florida, 33 representantes de los pueblos orientales reunidos en Asamblea tomaron decisiones que cambiarían el rumbo de nuestra historia. Ese día proclamaron tres leyes fundamentales: la Ley de Independencia, que declaró al territorio libre de toda dominación extranjera; la Ley de Unión, que dispuso la incorporación a las Provincias Unidas del Río de la Plata; y la Ley de Pabellón, que estableció nuestra primera bandera como símbolo de identidad y soberanía.

La Declaratoria fue la culminación de un proceso iniciado meses antes, cuando los Treinta y Tres Orientales, liderados por Juan Antonio Lavalleja y Manuel Oribe, desembarcaron en la playa de la Agraciada el 19 de abril de 1825, reavivando la lucha por la libertad. Aquel movimiento encendió nuevamente la esperanza en los orientales que sufrían bajo el dominio del Imperio del Brasil. Este bicentenario invita a mirar atrás y reconocer el valor de aquellos hombres y mujeres que, con coraje y determinación, se levantaron en defensa de la independencia, la justicia y la dignidad. También nos recuerda que el Uruguay nació del esfuerzo colectivo, del compromiso con la libertad y de la búsqueda de una patria soberana.

Doscientos años después, celebramos no solo un acontecimiento histórico, sino también los ideales que dieron origen a nuestra nación. La Declaratoria de 1825 es más que un hecho del pasado: es un legado vivo que nos convoca a seguir construyendo un Uruguay democrático, solidario e independiente.



100 años del Palacio Legislativo

Uruguay conmemora los 100 años del Palacio Legislativo, una de las obras arquitectónicas más emblemáticas del país y símbolo de la vida democrática nacional.

Inaugurado el 25 de agosto de 1925, en coincidencia con la Declaratoria de la Independencia, el Palacio se erige como un hito cultural, político y patrimonial. Su construcción comenzó en 1904 bajo la dirección de los arquitectos italianos Vittorio Meano y Gaetano Moretti, quienes dieron forma a un edificio de estilo neoclásico, con influencias del renacimiento y un imponente uso de mármoles y granitos nacionales.

A lo largo de un siglo, ha sido sede de los principales debates y decisiones del país, además de custodiar un valioso acervo artístico con murales, esculturas y vitrales que reflejan la identidad uruguaya.



Foto: Departamento de Fotografía del Parlamento del Uruguay

El centenario encuentra al Palacio Legislativo no solo como sede del Poder Legislativo, sino como un referente cultural y turístico abierto a la ciudadanía y al mundo, reafirmando su papel como casa de la democracia uruguaya.

RUTH RAYO



En el marco de la celebración del Bicentenario de la Independencia de la República Oriental del Uruguay, realizada en la ciudad de Guatemala, la Asociación Uruguaya de Ceremonial y Protocolo (AUCYP) otorgó un especial Pin y Diploma de Reconocimiento a la distinguida profesional Profesora Licenciada, Ruth Rayo, designándola como miembro de la “Comisión de Notables ad Honorem” de la institución.

El acto tuvo lugar en la sede de la Embajada de la República Oriental del Uruguay en Guatemala, siendo anfitrión el Excelentísimo Señor Embajador Jaime Pache Soto, quien en nombre de AUCYP hizo entrega de la distinción.

Este reconocimiento constituye un honor que resalta la trayectoria, compromiso y dedicación de Ruth Rayo al ámbito del ceremonial y protocolo, así como su aporte al fortalecimiento de los lazos de amistad y cooperación entre naciones.

Desde AUCYP celebramos con orgullo este merecido reconocimiento, que representa un testimonio de excelencia y vocación de servicio.